



Bündnis 90 / Die Grünen Gemeinderatsfraktion Friedrichshafen Schanzstraße 14  
88045 Friedrichshafen

Fraktionsvorsitzender

Gerhard Leiprecht  
☎ 07541-9553277  
✉ [gerhard.leiprecht@rat.friedrichshafen.de](mailto:gerhard.leiprecht@rat.friedrichshafen.de)

An:  
Oberbürgermeister Andreas Brand

cc:  
EBM Dr. Ing. Stefan Köhler BM Andreas Köster  
BM Dieter Stauber

## Antrag der Gemeinderatsfraktion Bündnis 90/Die Grünen Ausweisung von Carsharing-Parkplätzen im Stadtgebiet

Beschlussantrag:

Der Gemeinderat möge der Straßenverkehrsbehörde in Friedrichshafen empfehlen, stationsbasierte Carsharing-Stellplätze, beispielsweise durch Beschilderung und Bodenmarkierung, auszuweisen.

Begründung:

Am 15. Februar 2019 ist das neue Landesstraßengesetz Baden-Württemberg in Kraft getreten. Neu aufgenommen worden ist der §16a „Sondernutzung durch Carsharing“. Damit haben die Kommunen einen einheitlichen rechtlichen Rahmen zur Ausweisung stationsbasierter Carsharing-Stellplätze im öffentlichen Straßenraum bekommen. Ein gutes Carsharing-System führt nachweislich zur Abschaffung privater Pkw und ersetzt bis zu acht Parkplätze in Wohngebieten. Carsharing hilft also, Parkdruck zu mindern. Friedrichshafen hat seit 2007 mit „Bodenseemobil“ eine erfolgreiche Carsharing-Gesellschaft, deren Bericht zuletzt im Dezember 2017 dem Ausschuss für Umwelt und Nachhaltigkeit vorgestellt wurde (DS-Nr. 2017/305). Die Ausweisung von reservierten Stellplätzen für Carsharing-Fahrzeuge ist ein positiver Beitrag zur Reduzierung des ruhenden Verkehrs und zur Förderung des Mobilitätsmixes in unserer Stadt.

Seite 1 von 2

Friedrichshafen, 27. Februar 2019

In den folgenden Straßen sehen wir nach Rücksprache mit dem Verein BodenseeMobil e.V. vordringlichen Bedarf für feste Stellplätze:

- Sandöschstraße (wie im B-Plan Albrechtstraße Ost beschlossen)

- • Stadtbahnhof (vor TouristInfo)
- • Eugenstraße (Nähe Stadtbahnhof)
- • Georgstraße
- • Heinrich-Heine-Straße
- • Katharinenstraße
- • Bereich Müllerstraße West (wie im B-Plan Müllerstraße West beschlossen)
- • Wolfgangstraße

Mit freundlichen Grüßen

im Namen der Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen